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农历壬寅年十二月大初四 十二月十四 小寒

今天多云到阴 温度:最低1℃ 最高7℃ 西北风3-4级
明天多云到阴有小雨 温度:最低2℃ 最高9℃ 北到东北风3-4级
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今日4版

本报讯 （记者王蔚）由中共上海市委宣传部、中共
上海市委对外宣传办公室、文汇报社、上海市社会科学界

联合会、上海社会科学院联合出品的《大家聊巨变》系列

纪录短片第二季正在热播。以学者视角，阐释习近平新

时代中国特色社会主义思想在上海的生动实践，解读党

的二十大对全面建设社会主义现代化国家作出的战略部

署。今天推出第四集《架起彩虹桥》，跟随上海市政治学

会会长桑玉成，走进“全过程人民民主”首提地、上海市人

民建议征集办公室，聆听“彩虹桥”的故事。

近年来上海努力打造全过程人民民主的最佳实践

地，吸纳民意、汇集民智，基层立法联系点不断扩容，

人民建议征集办公室成立两年来，收到市民意见建议超

过16万条。桑玉成指出，全过程人民民主这一重要理

念，既是对过去多少年来，民主生

活、民主实践的一个总结，同时也是

推进中国特色社会主义政治发展的前

进方向。通过全过程人民民主的广泛

实践，将进一步提升人民群众在政治

生活中的获得感、满意度。

 扫码看短片

第二季今推第四集《架起彩虹桥》

通过全过程人民民主
提升群众获得感满意度

新华社北京12月25日电 中共

中央总书记、国家主席、中央军委主

席习近平12月24日给中国东方演

艺集团的艺术家们回信，勉励他们

深入学习宣传贯彻党的二十大精

神，为建设社会主义文化强国再立

新功。

习近平在回信中说，今年恰逢

中国东方演艺集团前身——中央歌

舞团成立70周年、东方歌舞团成立

60周年，谨向你们以及全体演职人

员表示热烈祝贺和诚挚问候！

习近平指出，多年来，你们认真

贯彻党的文艺方针政策，推出了许

多优秀的文艺作品，在文艺繁荣发

展、服务对外文化交流等方面作出

积极贡献，成为新中国的重要“文化

使节”、亮丽“文化名片”。一代代艺

术家不忘初心、牢记使命，为时代放

歌、为人民起舞，展现了文艺工作者

的使命担当。

习近平表示，希望你们深入学

习宣传贯彻党的二十大精神，坚持

以人民为中心的创作导向，崇德尚

艺，守正创新，唱响新时代的主旋

律，舞出中国人的精气神，为繁荣发

展文艺事业、推进文化自信自强、建

设社会主义文化强国再立新功。（回

信全文另发）

中国东方演艺集团的前身主要

有两个，分别是1952年12月成立的中央歌舞团和1962年1月成

立的东方歌舞团。党的十八大以来，该集团创作演出了舞蹈诗

画《国色》、舞乐《中国故事 ·十二生肖》、舞蹈诗剧《只此青绿——

舞绘〈千里江山图〉》、音乐剧《绽放》等一批广受好评的文艺作

品。近日，中国东方演艺集团的10名艺术家给习近平总书记写

信，汇报新时代十年开展文艺创作的收获，表达牢记初心使命、

用艺术讲好中国故事、传播好中国声音的决心。
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中 国 东 方 演 艺 集 团 的 艺 术
家们：

你们好！来信收悉。今年恰

逢中国东方演艺集团前身——中

央歌舞团成立70周年、东方歌

舞团成立60周年，谨向你们以

及全体演职人员表示热烈祝贺

和诚挚问候！

多年来，你们认真贯彻党

的文艺方针政策，推出了许多

优秀的文艺作品，在文艺繁荣

发展、服务对外文化交流等方

面作出积极贡献，成为新中国

的重要“文化使节”、亮丽“文化

名片”。一代代艺术家不忘初

心、牢记使命，为时代放歌、为

人民起舞，展现了文艺工作者

的使命担当。

希望你们深入学习宣传贯

彻党的二十大精神，坚持以人

民为中心的创作导向，崇德尚

艺，守正创新，唱响新时代的主

旋律，舞出中国人的精气神，为

繁荣发展文艺事业、推进文化

自信自强、建设社会主义文化

强国再立新功。

习近平
2022年12月24日

（新华社北京12月25日电）

习近平的回信

“12月24日零点到25日零点，24小时

内我们一共接了97辆救护车，三分之二来

自上海市医疗急救中心，三分之一来自闵行

区、青浦区的‘120’。”上海市同仁医院院长

马骏昨天在接受本报记者采访时坦言，这两

天，医院急诊的“120”接诊量确实超出想象。

连日来，随着新冠感染人数上升，“120”

及整个院前急救体系也迎来“大考”。

记者从上海市卫健委获悉，本市院前急

救体系由市急救中心和9家郊区急救中心

组成（俗称“1+9”），现有急救车辆1251辆，

从业人员4046人。近来，“120”始终处于高

位运转：12月23日，全市“120”呼入51852

个，较前一日上升4.7%，全市“120”出车

5101车次，较前一日上升2.2%，近一周环比

上升33.5%，人员在岗率达70.3%。

应对可能到来的感染高峰，当下，“120”

以及各大医院急诊正全力以赴，努力收治患

者，疏解病痛。

对接“120”急救流程再优
化，调配更多床位向急诊倾斜

“滴嘟滴嘟——”凛冽寒风中，又一辆

“120”驶入同仁医院急诊，此刻，医生、护士

已站在门外……近期，同仁医院再度优化急

救流程，将院前分诊前置到门口，努力做到

“车到、人已到”，这样就能第一时间按照病

人病情，将他们分诊到危重、重症等区域，展

开急救。

“通常情况下，我们每天接的‘120’在

40辆左右，今年3、4月出现过单日100多辆

的极端情况。所以，我们现在按照每天接

100-120辆的情况做了预案。”马骏介绍，为

应对“120”大客流，同仁医院急诊主要采取

了三项应对举措：一是扩容，将抢救室从

10+1（备用）单位扩容到现在的40-50个抢

救床位； ▼ 下转第三版

再度呼吁市民合理使用“120”，将生命急救通道留给最需要的人

上海“120”出车近一周环比升33.5%，7个区及15家三级医院抽调人手支援市急救中心

全力收治患者，急救体系拧成一股绳迎“大考”

■本报记者 唐闻佳

发 展 —— 从党的二十大看
中国共产党的成功密码之六

成立10年来在数学“四大顶刊”发文11篇，这张
超出预期的“成绩单”是如何获得的？

上海数学中心:“做减法”“不扰人”，
让顶尖数学家冒出来  均刊第三版

闵行区急救中心120急救人员将危重病人急送第五人民医院急诊科救治。

本报记者 赵立荣摄

本报讯 市新冠肺炎疫情防控工作领导

小组昨天上午召开会议，听取我市近期统筹

疫情防控和经济社会发展相关工作汇报，就

进一步做好医疗救治工作进行再调度再部

署。市委书记、市疫情防控工作领导小组组

长陈吉宁主持会议并讲话。

市委副书记、市长、市疫情防控工作领导

小组组长龚正出席会议并讲话。

会议指出，要深入贯彻习近平总书记关

于疫情防控工作的重要讲话和重要指示精

神，进一步完善机制、优化举措、提高效率，以

“时时放心不下”的责任感和“事事落实到位”

的执行力，把已经明确的医疗救治各项工作

抓实抓细抓到位，全力以赴保健康、防重症。

始终坚持人民至上、生命至上，聚焦医疗救治

关键环节和重点人群，进一步梳理流程、打通

裉节、高效调度，集中力量资源，做好应对工

作。持续强化监测预警，因时因势科学合理

配置医疗资源，统筹调度各支力量，夯实分

级诊疗机制。发挥好我市家庭医生制度优

势，依托签约服务关系，加强对患有基础性

疾病老年群体的健康监测和服务指导。完善

社区与专门医疗机构对接机制，落实好社区

首诊、转诊，持续加大社区用药保障力度。

加快提升院前急救能力，积极挖掘潜力，强

化急诊力量增派调度，不断优化流程，畅通

急诊和住院病区收治通道，努力保障危急重

患者及时收治。发挥好多学科和专家团队作

用，不断优化诊疗方案，千方百计降低重症

率。广大医务人员持续奋战在医疗救治一

线，非常辛苦、很不容易，各方面要加强关

心关爱，及时解决实际困难，努力保持医疗

队伍整体战斗力。

相关市领导出席会议。

就进一步做好医疗救治工作进行再调度再部署 龚正出席

陈吉宁主持市疫情防控工作领导小组会议，听取近期统筹疫情防控和经济社会发展相关工作汇报

完善机制优化举措提高效率全力保健康防重症

■ 深入贯彻习近平总书记关于疫情防控工作的重要讲话和重要指示
精神，进一步完善机制、优化举措、提高效率，以“时时放心不下”的责任感
和“事事落实到位”的执行力，把已经明确的医疗救治各项工作抓实抓细抓
到位，全力以赴保健康、防重症。始终坚持人民至上、生命至上，聚焦医疗
救治关键环节和重点人群，进一步梳理流程、打通裉节、高效调度，集中力
量资源，做好应对工作

■广大医务人员持续奋战在医疗救治一线，非常辛苦、很不容易，各方
面要加强关心关爱，及时解决实际困难，努力保持医疗队伍整体战斗力

连日来，随着全市新冠感染者数量不断攀

升，上海各级医疗机构面临严峻挑战——和新

冠病毒的正面“遭遇战”正在激烈地打响！

着力保健康、防重症！目前，除沪上各

大三级医院、区级医院的24小时发热门诊，

全市2594个社区发热门诊（哨点）也已启

用。市卫健委表示，从12月7日开始监测以

来，到12月23日24时，市级医院发热门诊

的就诊占比从58%降至18.7%，而社区从

1%升至50.2%。由这组数据观之，上海在

优化分级诊疗救治体系方面成效初显。

抓住窗口期、打好主动仗！为了应对可

能到来的感染高峰，无论是大医院，还是老百

姓家门口的小小发热诊室，医护们尽锐出战。

就诊人数大幅增加，医院的“战斗性减

员”难题如何破解？发热门诊、急诊连日来

已处于高位运行状态，看病的人仍在排长

队，该怎么办？面对一些必须到医院就医的

重症、危重症患者和儿童、孕产妇等特殊人

群，如何让救治更快一些？

这两天，本报记者在多个医院的关键点

位上，记录下了这个冬天、正身处战“疫”第

一线的医护们的身影和心声。从他们的所

见、所闻、所述、所为中，我们感受到了温暖、

信心和力量——相信这一切，足够凝聚起更

强大的合力，支撑这座城市走出疫情的寒

冬，迎来新的春天。

“你能来上班吗？爬得起来吗？”
从业20多年“老急诊”的

感慨：医院排班，真的太难了！

讲述人：钱义明（上海中医药大学附属
岳阳中西医结合医院急诊科主任）

全上海的兄弟医院现在可能都面临着

同一个问题——排班，真的太难了！我每天

上班第一件事就是打电话问：“你能来上班

吗？爬得起来吗？”这个周六的中夜班，是我

那天早上才定的，医院人手实在紧张，真的

很感谢各位同事。

当前的工作强度，可能是我这个20多

年的“老急诊”从业以来头一回遇到。我们

医院是急诊、发热门诊一体化管理，这十多

天，急诊、发热门诊的就诊量翻了几倍。我

们这支医护队伍全部“阳”过了，好多人还在

发烧，感觉稍微好点了就回来上班。医院很

支持、兄弟科室也很帮忙，跑来“赞助”我

们。大家都很难，真有种共克时艰的感觉。

上周末，我“阳”了。周一早晨七点半我

回医院上班，领导愣了一下，“你来了？”我心

想，不来不行，哪怕站着协调，因为我熟悉情

况。这两天，医院就诊数持续往上跑，发热

门诊单日就诊逼近1000人次，是平时的5

倍。就诊病人翻了几倍，医生则面临“战斗

性减员”，令人揪心。

我们的医生中，以80后为主，40多岁是

中坚，也有50多岁的。很多医生已充实到

急诊一线看病。有的医生早上8点不到交

班后，就去坐诊，到傍晚5点换班，没上过一

次厕所，更不要说中间出来吃口饭……或

许，有人会问：“怎么连水也不喝一口？”回答

是：“忘了。”病人太多，一个医生一天最多要

看200多号病人，满脑子想的是快点看，让

病人早点回家。

尤其是急诊，近来病人特别多，“120”几

乎10分钟一辆，“滴嘟滴嘟”地来。我是“总

调度”，哪里排队太长，就要调配人手。实在

不行，我就顶上去看病人……这周六本来是

我休息，但我还是没忍住，一早就跑到医院，

调度、疏通。病人多了，各种情况会出来。

比如，有病人情况严重，那就得安排先看，这

时还得跟其他病人做好解释。好在大部分

的患者和家属都能理解。

近来，我这里的好消息是，医院第二批

“阳康”已返岗。 ▼ 下转第二版

——申城战“疫”一线医护们的身影和心声

温暖 信心 力量

■本报记者 唐闻佳 李晨琰

▲ 同仁医院发热门诊，医生给患者问诊。

 岳阳医院急诊输液室。 （均院方供图）


